

おくやま  
奥山に

もみじふ わ  
紅葉踏み分け

な しか  
鳴く鹿の

こえ き  
声聞くとときぞ

あき かな  
秋は悲しき

蝉丸大夫



いつしか秋は更け行く頃になって参りました。各地名勝のあちらこちらから紅葉の便りが聞こえてくる季節です。そして思うに、コロナで大変な一年ですが、実りの年にするためにも、これからがひと踏ん張りの時かもしれません。子どももおとなも……

## ・参観・学級懇談会のお礼

先週、10月30日の金曜日に行われた人権参観、及び学級懇談会には、ご多忙にもかかわらず、たくさんの保護者の方に来校、参加いただき、ありがとうございました。

当日は、三密を避けるため、廊下側の窓を取り外させていただきましたが、外から吹く風が冷たかったのではといささか申し訳なく思っています。さて、今年度はじめての参観日でしたが、学級全体の様子やその中でのお子様の様子はいかがでしたか。児童の中には、お家の人が来られているので、うれしくてそわそわしていたり、反対に緊張したりしていた子もいたかも知れません。さて、次回の来校は、個人懇談になろうかと存じます。お子様のたくましい社会生活に向けての成長を中心の話題に据え、「懇談」のことばの意味通り、担任の先生と膝を交え打ち解けて話し合いをしていただければと願っています。

## ・授業アンケートの実施について（お願い）

「授業は教師の生命線である。」とはよく言われることばです。児童たちが充実した学校生活を送るためには、学校における授業改善の取組が進むことで、「魅力的な授業」「わかる授業」が多く行われることが重要です。

これらを実施の趣旨とし、以下の要領（スケジュール）で授業アンケートを行います。ご理解、ご協力をよろしく願いいたします。

### アンケート配付日 11月6日(金)

・児童一人ひとりに、アンケート用紙と記入についての簡易な説明書を封筒に入れ持ち帰らせますので、お子様の思いを聞きながら、回答ください。そして、回答し終わったら、アンケート用紙のみを封筒に入れ、封をして（のり付け、またはセロハンテープで止める）、担任までご提出ください。ご協力よろしく願いいたします。

### アンケート提出期日(※切) 11月13日(金)



## ・雑感

～ 家庭教育の師父 森 信三 先生 の言葉に触れて ～

森先生曰く、私は教育において、一番大事なものとなるものは、礼ではないかと考えているのです。つまり私の考えでは、礼というものは、ちょうど伏さっている器を、仰向けに直すようなものかと思うのです。器が伏さったままですと、幾ら上から水を注いでも、少しも内に溜まらないのです。ところが一たん器が仰向きにされると、注いだだけの水は、一滴もあまらず全部がそこに溜まるのです。これはまさに天地の差ともいべきでしょう。

実際人間は、敬う心を起こさなければ、いかに優れた人に接しても、またいかに立派な教えを聞いたとしても、心に溜まるということはないのです。

上の文を何度も読み返し、自問自答、自省をくりかえしながら、子どもたちを見ているこの頃です。